
在疯狂英语的网站上，李阳演讲的
大头像还被挂在主页上。据疯狂英语
工作人员称，目前公司运营情况良好。

事实上，半个月前，李阳还来到泸
县一中作了一场“青春正能量，美丽中
国梦”主题演讲，现场听众超过 1000
人，气氛依旧热烈。“最大声”、“最清
晰”、“最快速”，在当天现场，李阳的疯
狂依旧感染了很多学生，结束后，仍有
不少学生围着李阳购书和索要签名。

李阳用的是一种行销的方法，一般
进入三四线城市的中小学校，学校不用
承担任何费用，不掏钱，也不用管饭。李
阳讲完了，就顺道推销他的英语教材。

同样的场景，李阳重复了数十
年。在新东方等英语培训机构已经
上市，做大，进而发展多个子品牌后，
李阳通过拉起大篷车队进城市、下乡

村的游学演讲方式依旧没有改变。
2010年，李阳曾号称自己的公司总收
入为2亿元，但与疯狂英语同期起步
的新东方2010年收入则在24.6亿元。

李阳曾经的同事欧阳维建在评价
疯狂英语的现状时说：“疯狂英语应该
用系统化的方式提高商业化程度，这
样才能真正形成规模。但李阳太能干
了，公司这么多年已经习惯了对他的
过分依赖，从管理到生存都依赖他个
人，中高端队伍不稳定，盈利模式太单
一，这让他一直疲于奔命。他一旦停下
来，公司的生存又成问题了。”

而李阳也表示：“我为疯狂英语
奋斗了 25 年，每天工作 16~18 个小
时，牺牲了健康、家庭。”李阳一度打
算退休，但个人崇拜式的公司管理模
式让他停不下来。

落后的管理方式、个人化的品牌宣
传让李阳的疯狂英语远远落后于其他
同时起步的英语培训公司。“在整个英
语培训市场，高端有华尔街英语等，中
端有新东方英语等，整个行业品牌化公
司、大公司占据了大部分市场，而小公
司逐渐步入红海，竞争十分激烈。而家
暴事件，让李阳个人品牌也受损不少。”
一位教育培训行业人士评价。

有媒体认为李阳投身直销行业
是因为高考改革缩减英语比例的传
闻，但这一说法被业内人士所反驳。

“整个英语培训还是朝阳产业，
世纪佳缘的创始人龚海燕投身在线
教育创业，不少传统行业的 CEO 也
投身教育行业，都说明大家看好教育
市场的发展。”该人士分析，“目前，行
业都认为在线教育市场即将爆发。”

而从整个行业情况看，教育市场
也表现良好。新东方 2013 年 8 月 31
日的第一财季未审计财报显示，新东
方第一财季净营收同比增长 15.7%，
达 到 3.887 亿 美 元 ；净 利 润 增 长
31.9%，达到1.265亿美元。

“我比较理解李阳的行为，主要
是缺少安全感。”一位直销行业从业人
员告诉记者，“当下社会一般出路只有
两种，一种是给大公司打工，这个感觉
永远是企业的螺丝钉，随时都能被其
他人代替。如果你在公司当了领导，
一旦培养了下属，下属随时可能顶替
你的位子。另一种是自己创业，就像
李阳，但在当今社会，中小企业的感觉
就是风雨飘摇，在大企业和各种政策
的夹缝里生活，你的员工一旦掌握了
公司的资源和方法，随时可能出去另
立山头。而直销从某种程度上，一个
人的能力越强，拉到的客户越多，就越
安全。此外，直销体系中你培养一个
人，这个人能力越强，你获得的越多。”

李阳也这么看，他加入直销后在
一次演讲中表示已经有几百员工加
入，他表示以后万一他不干了，员工
不可能跟他一辈子，而加入直销可以
让员工有一个选择性“备胎”。

“对于李阳来说，不失为一种新
的个人突破。”欧阳维建这样总结。
据《第一财经日报》

个人安全感的缺失

疯狂英语穷途末路？

“让三亿中国人讲一口
流利的英语。”是疯狂
英语创始人李阳曾经

提出的口号，也激励了无数青
年追逐梦想。如今，李阳的口号尚
未实现，却多了一个新身份——

“直销人”。
11月4日，李阳以《坚定地加入安利全
球事业》为标题发出了一篇长微博，证
实了他的新身份。在文章中，李阳喊
出了一贯的激情“疯狂式”的口号表示
出自己加盟直销企业的决心。
对李阳此举，不少网友表示不解，但也有
人表示支持。一位某英语培训机构相关
负责人告诉记者：“目前一线城市的教育
市场已经进入品牌时代，疯狂英语，李

阳的个人品牌做得好，不代表公
司发展前景好。作为一个
中小创业者，李阳在当今
的时代发展相当艰难。”
直至发稿前，安利相关
负责人以开会为由并
未接听记者电话，也并
未对李阳加盟作出任
何评价。


